
2021 年度 自己評価結果公表シート 

                                              平安女学院大学附属こども園 

1、 本園の保育・教育方針 

 

キリスト教の愛の精神を保育の基本に据え、「自分のことばかりでなく他人のことも考えることのできる子

ども」を育てていく保育・教育を行います。 

① 自然とたくさん触れ合うなかで、子どもが自分の力で考え、心を動かし、探求し、判断し、想像力や創造

力をもっていきいきと活動する 

② いろいろな人と一緒に過ごすなかで、自分と友だちや他の人々との違いを認めるとともに、信頼を持って

ともに生活する 

③ 絵本とたくさん触れ合うことで、豊かな感性をはぐくむ 

以上の方針に沿って、子どもの自主性や協調性、自己肯定感を育てます。 

 

 

2、 本年度、重点的に取り組む目標・計画 

 

・保育のねらいを基に、発達に適した環境を整えると共に、一人ひとりの遊びを充実させる          

・適切な感染予防を行いながら、豊かな経験ができるよう、保育の方法や内容を工夫する。また、その様子

等を保護者と様々な手段を活用して共有する 

・発達段階に合わせて、自然環境を活かした保育に取り組む 

 

 

 

3、 評価項目の取り組み状況及び評価 

 

評価項目 取組状況及び評価 

発達に適した環境の構成 

 

 

 

 

・一人ひとりの遊びがより充実するよう、大園庭の総合遊具を含む

園庭の環境構成について見直すため、保育者による園庭環境委員会

を立ち上げ、協議を重ねている 

・大園庭に備え付けのプールの老朽化に伴い、プール周辺の環境を

見直し、より安全で活動しやすいプール等の設置を行った 

 

豊かな経験のための保育内容や方法の

工夫 

 

・感染予防の取り組みとして少人数で活動を行う等、活動内容を工

夫したことで、一人ひとりがのびのびと遊ぶことができた 

 

適切な感染予防 

 

・園薬剤師や園医の指導を受け、適切な感染予防を行った 

・健康チェックカードを活用し、一人ひとりの体調をこまめに確認

することで、体調管理に対する保護者の意識を高めることができた 

・幼児の食事中のパーテーションの置き方について再考し、より確

実な感染予防に努めることができた 

 

 



様々な手段を活用した、保護者との保

育内容の共有 

・コロナ禍において、保育内容の共有が保護者とできるよう、運動

会や発表会等をクラス毎に実施するなど、その方法を工夫した。そ

のことにより、園児の成長を保護者と共有することができた 

 

自然環境を活かした保育 

 

 

 

 

・身近な自然物を用いて遊びに取り入れる中で、一人ひとりがいき

いきと活動していた。秋の参観日には、幼児は自然観察林でのオリ

エンテーリング、乳児は大学構内での散策をしたことで、より、自

然環境への興味が深まった 

・ツリーハウスの改修を行い、安全に遊ぶことができるよう、整え

た 

 

保護者の意見の把握及び集約 

 

 

・保護者アンケートの対象を全世帯に広げ、回答しやすい方法を探

り、変更した。オンライン上でアンケートを取ることで、より多く

の意見把握ができた 

 

 

4、 学校評価の具体的な目標や計画の総合的な評価結果 

・感染予防対策を行いつつ、保育方法を模索することで、より豊かな経験を重ね、一人ひとりの遊びが充実

した 

・保護者主催の行事について、コロナ禍での実施方法を園と協議し、子どもたちがより楽しめるように考え、

開催することができた 

・保育内容の充実を図るために、クラス会議や行事会議を定期的に持ち、教職員間の共通理解を深めた 

 

 

 

５、今後取り組むべき課題 

課   題 具体的な取り組み方法 

発達に適した環境作り 

 

 

・園庭環境委員会において、園児に適した遊具を見極め、大園庭の

遊具改修を行う 

園児や保護者にとって、より安全な場

となるような設備の整備 

・教職員による月 1回の安全点検を引き続き実施し、改善が必要な

場所を把握し、整える 

保護者への情報提供方法の工夫 ・保護者が目にしやすい場所に新たな掲示板を設置する。また、掲

示の方法を工夫する 

 

 

 

 

 

 

 



６、保護者評価アンケート結果 

評価者： 保護者 

評価方法：オンラインにて回答を集める。118家庭中 89件の回答があり、それを表にまとめた。 

評価内容：普段、見て頂いている保育の様子から評価してもらう。この結果を改めて保護者評価委員に報告し

た。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

評価方法： 

1  常にあてはまる 

2 あてはまる 

3 どちらでもない 

4 あてはまらない 

5 全くあてはまらない 

6 分からない 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

■主な要望・意見等及び園からの回答 

＜保育内容について＞ 

・自由で遊びの中から、学ぶという教育方針ですが、子どもたちに合ったタイミングで新しい遊

びを提案してくださったりと感謝している 

・子にも親にも温かくて素晴らしい園である 

・絵本に力を注いでると説明会でありましたが、借りてくる絵本が非常に古く補修されたものば

かりで可哀想になります。さすがにボロボロのは買い換えて頂きたい。 

回答 

・絵本に古い物が多いので、買い替えを行い、園児が楽しく見ることができるようにする 

・コロナ禍の中にもかかわらず、子どもたちが毎日楽しんで過ごせるよう、様々なことを考えて

くださって助かっています。ありがとうございます。 

・いつも同じこと（おりがみ、ぬりえ、ままごと）ばかりしている。他の園でやっているような

製作がもっとあれば子どもが喜ぶと思う。なわとびやピアノなど、身体的なことも取り入れて

欲しい。いろいろありますが、いつも先生たちには本当にお世話になっています。子どもたち

の心にピッタリ寄り添って下さり、子どもたちがどんなわがままを言っても一生懸命それを叶

えようとして下さるのは本当に嬉しいです。保護者のことは二の次でいいので、これからも子

ども第一でご対応いただけたらと思います。よろしくお願いします。 

・人数が多い園なのに、一人一人に丁寧にこどもと関わって下さっているので、とても有り難い。 

・幼稚園がこども園になり雰囲気ががらりと変わりましたが、ずっといてくださる先生方の優し

い笑顔と心配りにいつも安心してすごさせてもらっています。大変感謝しています 

・コロナで中止になってる行事を来年度はぜひ実行してほしいです。よろしくお願い致します。 

回答 

・コロナで中止になっている行事について、状況を鑑みて今後検討を続ける 

 



 

・いつも子どもにとても丁寧に関わってくださり、安心して子どもを通わせることができていま

す。ありがとうございます。ただ、預かり保育の制度には疑問を感じます。就労枠が少ないこ

と、その枠が増えないこと、1 号だと水曜日に給食がなくお弁当になること、一般の預かり枠

も少ないことなど、もう少し改善していただきたい。 

 回答 

・上記のような要望があることを踏まえて、改善できるかどうかの検討を続けていきたい 

 

＜施設設備について＞ 

・観察林の駐車場は広くて停めやすいのですが、雨の日や抱っこしながらの階段が大変なため、

園庭横のテニスコートを駐車場に変えていただけたらありがたい。 

 回答 

・テニスコートは大学所有の敷地のため、早急の対応は難しいが、要望が出ていることを大学に

伝えたり、雨天時や乳児の方の送迎方法について、継続して検討してきたい 

・遊具のサビ、耐久性など安全点検がどのようになっているのか気になっている 

 回答 

・毎月、教職員による園庭遊具及び園敷地内の設備等について、マニュアルを基に安全点検を行

っている。また、園庭遊具の点検を、2 年に 1 度、業者に依頼している 

 

＜食事面について＞ 

・給食・おやつの内容がもう少し子供が好みそうな内容にしていただけると嬉しい。 

・おやつに関しては同じメニューの繰り返しで季節感が全くない。 

 回答 

・給食やおやつについては、月に一度、園と業者で食事運営会議を行っている。要望についても、

会議の場で随時伝え、安全で健康的な食事やおやつを提供していきたい 

 

＜写真について＞ 

・普段、先生が撮っている写真など購入または見れるようにしとてほしい。普段の様子などなか

なか見ることもできないし一年に一回の参観（中止で 1 度もなかったですが…）しかない幼児

クラスは特に思う。 

回答 

・保育中の写真は、記録写真として撮影しているため、園児を均等に撮ることが難しい。また、

保育者が写真を撮ることに気を取られすぎると、子どもたちへの対応が疎かになる可能性もあ

り、安全への配慮を第一に考えると検討が必要である 

 

＜配布物について＞ 

・プリントの入れ忘れがよくあり困った。同じ園の保護者も同意見であった。例えば数名で確認

作業をするなどして、入れ忘れがないように工夫してほしい。 

 回答 

・配布物の入れ忘れなどないように、複数人で確認するなどしていく 

 

＜保護者対応について＞ 

・なかなか幼稚園の様子がわかりません。先生とお話する機会もとれないので、Instagram まで

いきませんが、日々の 様子を月一度の手紙だけてはなく、ホームページなどで全体な写真で

いいのでコメントあげていただけたら嬉しい。 

 回答 

 ・ホームページなどへの掲載を増やしていけるよう、検討したい 

 

・可能であればお迎え時にどの先生が対応されても保護者へ伝え漏れがないようにできる、引き

継ぎ(その日にその都度書けるような手書き等)のようなものを活用していただきたいと思いま

す。 

 回答 

・伝達事項を専用の用紙に記入するなど、漏れのないように教職員で努力していく 

 

 

 

 



＜その他のご意見＞ 

・いつもありがとうございます。毎日楽しく過ごせているようで、本人は休日も行きたい！と言

うほどです。 

・毎日安心して預けられる場所ですごく感謝してます。今後もよろしくお願い致します。 

・子供が毎日に楽しそうに園に通っており、その日の出来事も話してくれます。先生方もお迎え

の時に当日の様子をお話して下さる事が多く、ちゃんと見てくださっているんだなと、安心し

ております。 

・いつも相談・要望を聞いてくださり凄く助かってます。ありがとうございます。 

・いつも多大なる愛情を持って接して下さり感謝しております。 

・園長先生をはじめ先生方には日々感謝の気持ちでいっぱいです。いつもありがとうございます。 

・この園を選んで良かったと思うことばかりです。愛に溢れた幼稚園。 

・先生がたにいつも優しく温かく接してもらって、言葉では言っていませんが園生活を楽しんで

いると思います。そして、コロナ禍でなかなか親が自分の目で子ども達が園で過ごす姿を見る

機会が少ないので、すこしでも今、予定されている行事がこのまま親も参加できると嬉しいで

す。 

・いつもありがとうございます! 

・いつも子どもたちにとって素敵な空間づくりをありがとうございます。 

・担任以外の先生方も子供の名前を覚えてくれていて、すれ違うたびに優しく声をかけてくれて

嬉しく思っています。園生活で覚えた遊び、言葉、歌を教えてくれるようになりました。子供

も楽しく過ごしているようです。のびのび遊べる環境を作っていただきありがとうございま

す！ 

・いつも子どもたちの気持ちを 1 番に保育していただき、保護者として安心して預けさせていた

だいています。子どもも母も先生たちが大好きで、いつも感謝しています。 

・3 年間毎日楽しく通えました。ありがとうございます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７、財務状況 

公認会計士による監査の結果、適正であると認められている。 

 

＜アンケート結果及び保護者評価委員会での協議を受けて（園より）＞ 

・初めて Googleフォームを使用して、全家庭対象のアンケートを行った。回答率が高く、協力的であった 

・園児の怪我や体調不良時の教職員の対応について、園で発熱して保護者に迎えに来てもらったが帰宅後体

調が回復するケースや、帰宅後に保護者が体調不良に気付くケースなどがあった。園児一人ひとりの健康状

態を看護師を中心に把握しながら、体調の変化に今後も留意していきたい。また、顔や頭部の怪我について

は、特に保護者へ伝え漏れのないように、教職員間で連携を図りたい 

・プライバシーの保護について、改めて教職員は細心の注意を払うこととする 

・コロナ禍にあり、保護者が参加できる園行事が減っているため、状況を鑑みながら行事の内容や方法を工

夫していきたい。また保護者に対する情報の発信方法も考えていきたい 


